

La Constancia**En el puerto**

Escaso fué el movimiento de vapores mercantes que ayer se registró en nuestro puerto.

Entró, procedente de Avilés, el vapor «Ruda».

Los vapores de pesca estuvieron afortunados como el día anterior.

Uno de estos días serán coicasas nuevas caídas á los vaporcitos de pesca «San Pedro» y «Natividad», propiedad de los señores Igoyen.

Tan pronto como queden listos comenzarán la costera del besugo.

La pelota

Jugaron ayer tarde en el frontón Moderno de Atocha, Campitos y Salsamendi, contra Goicoechea y Chortena II.

El dinero 20 á 16 por los últimos.

Todo el interés de la lucha quedó concentrado en la primera mitad del juego, donde se igualaron doce veces, pero desde la anotada en el tanto 23, Campitos y su compañero salieron por deante, consiguiendo dejar á sus contrarios en 42 para los 50.

Goicoechea no pudo conseguir ganar porque Chortena II entregó mucho y Campitos se aprovechó de ello para extender y cargarle el juego, á cuya labor cooperó Salsamendi muy acertadamente.

Hoy jugarán Errezaibá contra Primitivo y Chortena II.

Una agresión

Ayer mañana se acercó al guarda jurado municipal en el barrio de Ibaeta, un individuo llamado José María Erquicia, denunciando el hecho de que á las diez de la noche anterior, en ocasión en que se dirigía de San Sebastián al caserío Zapatero, barrio de Lugariz, le salieron al camino Antonio Añorga y Francisco Arruti, del caserío Zugasti.

Le llamaron la atención diciendo que deseaban arreglar un asunto y que al acercarse á ellos el Añorga le arrojó una piedra y le alcanzó dándole en la cabeza y con tal motivo se agarraron y le dieron un sinúmero de bofetadas aun cuando él se defendió cuanto pudo.

Los agresores se dieron á la fuga dejando tendido en el suelo á su rival, dejando también en su huida tres monedas de cinco pesetas que se les cayó estando en la refriega.

El Erquicia fué curado en el cuarto de socorro de una herida en la cabeza de cinco centímetros de extensión, habiéndosele dado varios puntos de sutura y de erosiones en la cara.

En el asunto entiende el juzgado municipal.

Real Orden

El director general de Agricultura, ha enviado un telegrama circular á los gobernadores civiles, dándoles cuenta de la R. O. inserta en la Gaceta dictando instrucciones para las elecciones y escrutinios de los vocales del Consejo superior y provinciales de Fomento, haciéndoles saber al mismo tiempo, que manifiestan á las Cámaras, Presidentes y Juntas del ramo, así como á las demás entidades electoras, que ni el gobierno, ni el ministro de Fomento apoyaran candidato alguno determinado, no pudiendo por esta razón invocarse por los aspirantes á la presentación, la protección oficial.

Una pedrada

Estando jugando ayer tarde varios moches en el paseo de la Zurriola, uno de ellos llamado Juan Otaño, tiró una piedra á su amigo Arturo García, produciéndole una herida contusa en la pierna, teniendo que ser trasladado al cuarto de socorro, donde le prestaron asistencia facultativa.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Escándalos

Frente á la estación de la Costa, promovieron uno, dos cocheros llamados Marcelino Ugué y Eusebio Manso, porque este último dirigió algún insulto al primero.

Y en el barrio del Antiguo hubo otro escándalo entre dos mujeres vecinas de Ondarreta, que se pusieron como hoja de peregril.

Todos fueron denunciados á la inspección.

Un herido

A consecuencia de la caída de un poste de portland sufrió varias heridas Amador Mendigote, jefe de las cocheras de Astigarraga, donde ocurrió el suceso.

Según dictamen facultativo el estado del lesionado fué calificado de pronóstico reservado.

El Juzgado entiende en el asunto.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Cornelio Garmendi, de 47 años, de una luxación en la tercera falange del dedo índice de la mano izquierda y una herida contusa en la nariz.

Miguel Osarta, de seis años, de una contusión en la frente.

Sabina Ojeda, de 20 años, de herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Benita Zubalegui, de 20 años, de herida incisa en la muñeca izquierda.

Fernando Errandonea de 20 años de herida incisa en el dedo medio de la mano izquierda.

José Ambiel, de once años, de quemaduras de segundo grado en el pie derecho.

Justo Goicoechea, de 30 años, de la extracción de un cuerpo extraño del dedo meñique de la mano izquierda.

José Antonio Uriarte, de 34 años, de quemaduras de segundo grado en la mano derecha.

Parroquia de San Ignacio

La Congregación de Hijas de Hijas de María celebrará en honor de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen, su Madre y Patrona en dicho Misterio, un solemne novenario, que dará principio hoy martes.

Por la mañana, á las seis, Misa rezada durante la cual se rezará el Santo Rosario yéndose á continuación la Novena en vascuence.

Por la tarde, á las seis, se expondrá á S. D. M., se rezará el Santo Rosario, haciendo á continuación la lectura de la Novena en castellano.

Predicarán el Novenario el Clero Parroquial.

Notas provinciales

Para el lunes próximo á las once de la mañana se ha convocado á la Diputación á fin de continuar las sesiones del segundo periodo sestral.

Se han dado las órdenes para que el señor Iruretagoyena levante la línea telefónica particular que tiene establecida entre Irún y Pasajes.

Hoy en el sudexpress es esperado el presidente de la Diputación señor Carrión que fué á Madrid en comisión para gestionar asuntos de gran importancia para la provincia.

Cultos

Hoy martes tendrá lugar en la parroquia de Santa María los ejercicios de los Trece Martes de la Pía Unión de San Antonio de Padua, con Misa de Comunión por la mañana y el ejercicio de la tarde tendrá lugar á las cinco.

Denunciadas

Por establecerse frente á la plaza de San Martín, con pescado para la venia, fueron denunciadas varias vendedoras ambulantes.

Ciclista atropellado

A las tres y media de ayer tarde tuvo lugar frente al teatro de Colón, un desgraciado accidente.

El ciclista Antonio Jiménez, de 15 años, que marchaba por dicho lugar montado en su máquina, fué á dar contra un carro propiedad de Manuel Odriozola, teniendo la mala fortuna de caer al suelo y pasarse por el vientre una de las ruedas traseras del mencionado vehículo, produciéndole varias lesiones y conmoción cerebral, de la que fué curado en el cuarto de socorro, á donde le transportaron en un coche.

Después fué llevado á su domicilio.

El juzgado entiende en el asunto.

Robo

En la noche del 27 se cometió un robo en la tienda que Juan José Aristi, posee en la calle de San Juan núm. 25, de la villa de Zarauz.

Los ladrones para llevar á cabo sus propósitos, rompieron una ventana de la parte trasera del establecimiento y por ella penetraron, llevándose cinco pesetas en metálico que había en el cajón del mostrador dos cajas de galletas, 6 pares de zapatos, 6 botellas de vino blanco y jerez, y una docena de calcetines.

Las gestiones practicadas por las autoridades para descubrir á los caños, no han sido habidos.

En la Audiencia

Hoy se celebrará en la Audiencia de esta capital el juicio oral en la causa seguida contra Antonio Goya, Lorenzo Gabilondo, Miguel Echevarren y Benigno González, por el supuesto delito de desobediencia á los agentes de la autoridad.

Les defenderá el abogado señor Granés.

Descarrilamiento

El tren que tiene su llegada á esta capital á las 10,45 de la noche, descarriló en Villfranca, no registrándose desgracias personales.

De Irún salió al poco tiempo de conocida la noticia, un tren de socorro.

Esta es la versión que pudimos recoger,

A presentarse

Se interesa la presentación en las oficinas de quintas del Ayuntamiento, de Alberto Díaz Olaverría, ó de algún individuo de su familia.

BOLETIN DEL DIA

Santoral día 27 de Noviembre.— Mañana puede empezar el triduo á San Francisco Javier para los que no hagan su novena.

Santos Saturnino, obispo, y mártir, Filomeno, Blas y Demetrio, mártires, e Iluminada, virgen.

Registro Civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

María Sagardia Laurnaga.

Pío Urgoy Arambide.

Urbano Ondarte Ganola.

Filemón Zorroaga Echaluze.

Defunciones

Luisa Guenca Andueza.

Tomás Goenaga Arzallus.

Frontón Moderno

Partido á remonte para hoy martes á las cuatro. Errezaibá del 9, contra Primitivo y Chortena II del 8 y 12.

C. TARQUINI S. J.**INSTITUCIONES****DE**

Derecho Público Ecclesiástico seguidas de una disertación sobre el paso regio, del «Syllabus» y la Constitución, «Pastor aeternus» del Concilio Vaticano.

Puestas en español por

DON ANDRES MANJÓN Catedrático de Cánones en la Universidad de Granada y Canónigo de la insignie iglesia magistral del Sacro Monte.

Segunda edición, corregida y aumentada, con licencia de la autoridad eclesiástica.

Devetan en las librerías católicas.

PRECIO 2, PESETAS.

El Sr. Manjón cede el producto de la venta de este libro notabilísimo en las Escuelas del Ave María.

ZAPATERIA**de**

Ignacio Gorrochategui

Se confecciona calzado de toda clase sobre medida.

8—Churruca—8

SAN SEBASTIAN

Bromorina Ayala

Cura la tos en doce horas, por crónica que sea, y radicalmente las afecciones del aparato respiratorio eficacísimo contra la coqueluche, bronquitis y asma.

FARMACIA DEL AUTOR: SAN SEBASTIAN

Astónisis Ayala

Quita instantáneamente el más rabioso dolor de muelas, sin tocar la boca; además es un gran dentífrico para conservar la dentadura.

BANCO DE S. SEBASTIAN

Servicio telegráfico y telefónico urgentes

Día 28 de Noviembre de 1910.

BOLSA DE PARIS

recedor Último

Renta francesa.....	97,45	97,50
Exterior Español	93,80	93,75
Interior id	78,70	00,00
Ruso 1901 4 por 100	98,35	96,85
» 1903 5 por 100	104,65	104,70
» 1909 4 1/2 por 100	103,35	103,27

Acs. B.º Nacional de

Méjico

 » Londres y Méjico 1.155 1.165

 » Central Mejicano 575 555

 » F. C. Norte de España

 » M. Z. A. 416 417

B.º Francés Rio de la Plata

 » 312 812

 » Esñol Rio la Plata

 » Minas Rio Tinto 503 503

 » 1.781 1.780

BOLSA DE MADRID

recedor Último

Interior contado 84,35 84,35

 » Fin de mes 84,40 84,40